

Liebe Unterstützer,
welch´ ein Jahr 2021! Eine Achterbahn der Gefühle. Doch auch der positiven Gefühle. Wir haben Räumlichkeiten für unser zukünftiges Lacrima-Zentrum gefunden. Diese können wir, dank der Unterstützung von Sternstunden e.V., nach unseren Vorstellungen umbauen. Die Freude darüber ist grenzenlos! Wir werden unseren Traum von umfassender Trauerbegleitung verwirklichen und Familien in der Metropolregion weiterhin in ihren schweren Stunden zur Seite stehen.



Auf den nächsten Seiten unseres kleinen Jahresberichts, geben wir einen kleinen Einblick in unser Jahr. Wir haben versucht so viel Normalität, wie möglich für unsere Familien zu wahren. Und ein paar Traditionen, wie unser Sommerfest, konnten stattfinden.

Einen besonderen Dank möchte ich auch in diesem Jahr an meine ehrenamtlichen Trauerbegleiter richten. „Danke für Eure Unterstützung, ohne Euch wäre Lacrima nicht möglich. Eure Freude, euer Engagement und eure selbstlose Hilfe machen ein Angebot, das für Betroffene kostenlos ist, erst möglich. Unbezahlbar!“

Danke, danke, danke an alle, die mit Händen oder Spenden helfen. Und wer regelmäßig helfen möchte, den lade ich in unseren Freundeskreis ein. Werden Sie TrauerWegGefährte und helfen Sie mit einem jährlichen Beitrag Lacrima zu sichern.

Doch nun viel Spaß bei unserm Jahresrückblick.

*Herzlichst Ihre
Kusala JuSo*

Unsere Jugendlichen haben Elfchen geschrieben. Ein Gedicht, das nur aus elf Wörtern besteht und so viel mehr ausdrückt:

**Trauer
Unglaublich schwer
Tränen fließen unaufhaltsam
Ich bin so müde
Ausnahmezustand**

Vielen Dank an unsere Unterstützer:

- Sternstunden e.V.
 - Stiftung Kinderförderung von Playmobil
 - Hilfswerk des Lionsclub Nürnberg-Noris
 - Sparkasse Nürnberg
 - Elisabeth-Reiter-Stiftung
 - Richter GbR
 - Wohnbau Rost GmbH
 - Egmont Seitz Malerwerkstätten GmbH
- und natürlich auch ein großes Dankeschön allen Einzelspendern und TrauerWegGefährten unseres Freundeskreises!

Spendenkonto

Bank für Sozialwirtschaft
IBAN: DE98370205000004304101
Stichwort: Lacrima



Lacrima – Zentrum für trauernde Kinder
Johanniter-Unfall-Hilfe e. V.
Regionalverband Mittelfranken
Johanniterstr. 3, 90425 Nürnberg
www.johanniter.de/mittelfranken/lacrima



JOHANNITER
Aus Liebe zum Leben

Stand 12/2021



Jahresbericht 2021

**Lacrima – Zentrum für
trauernde Kinder**



JOHANNITER
Aus Liebe zum Leben

Online Gruppenstunden

Das Konzept der Kindertrauerarbeit lebt von gemeinsamen Zusammenkünften, von Austausch, Unterhaltungen, Bewegung, gemeinsamen Basteln, raufen, lachen, weinen... deshalb waren wir sehr traurig, dass unsere Gruppenstunden teilweise nicht live stattfinden konnten. Natürlich haben wir versucht das Beste daraus zu machen. Haben weiterhin Bastelpakete verschickt und digitale Gruppenstunden angeboten, um den Kontakt zu den Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen zu halten. Doch digitale Kommunikation ersetzt in unserem Fall keine persönliche Nähe. Nicht zu wissen, was passiert, wenn der Laptop ausgeschaltet wird, die Kinder nicht in dem Maße auffangen zu können, wie sie es in dem Moment bräuchten, das hat so manche Ehrenamtliche bei den Onlinestunden als Herausforderung gesehen.



Ein Tag im Funpark

Schon das zweite Jahr in Folge unterstützt uns die Stiftung Kinderförderung von Playmobil. Die Spende hilft uns, unsere fachliche Qualität durch die Beschäftigung von Frau Gubo als Sozialpädagogin und ausgebildete Kindertrauerbegleiterin aufrecht erhalten zu können. Doch Playmobil hat unseren Kindern und Jugendlichen im September eine besondere Freude gemacht. Die Kinder von 6-12 Jahren durften einen tollen Tag mit



freiem Spiel, gemeinsamen Mittagessen, Kühe melken, Tattoos und Lagerfeuer mit Stockbrot erleben. Für die Jugendlichen ging es an einem anderen Tag nach einer Minigolfpartie mit der Feuerwehrdrehleiter hoch hinaus. Unsere Kinder waren begeistert und erlebten sorgenfreie Stunden im Playmobil Funpark. Herzlichen Dank dafür!

Lacrima-Zentrum

Hier präsentieren wir endlich die Außenansicht des Gebäudes, wo in den nächsten Monaten unser Lacrima-Zentrum entstehen soll. Dieses ehemalige Restaurant bietet viel Licht und Platz für unser Vorhaben. Unterstützt werden wir von Sternstunden e.V. und der WBG Nürnberg, die von Lacrima genauso begeistert sind. Es fand bereits eine Begehung mit einem Architekten statt, die Pläne für den Umbau stehen. Nun wird es erst einmal dreckig, doch zur Eröffnung wird das ehemalige Restaurant in neuem Kleid erscheinen. Wir hoffen, dass dies Mitte des Jahres möglich ist. Sie sind dazu herzlich eingeladen!



Sommerfest

Im letzten Jahr mussten wir unser Sommerfest leider absagen, doch in diesem Jahr hat es wieder stattgefunden. Was durfte nicht fehlen? Dosenwerfen, Hüpfburg, Riesenseifenblasen, Kaffee & Kuchen...und die traditionelle Wasserbombenschlacht, auf die sich alle Kinder riesig freuten. Ein weiteres Highlight war die mobile Schmiede, wo sich die Kinder und Jugendlichen einen Tränenanhänger (Lacrima lat. = Träne)



schmieden konnten. Petrus hatte es wieder gut gemeint, die Sonne strahlte und bescherzte allen einen wunderbaren gemeinsamen Nachmittag, der traditionell mit dem Luftballonsteigen endete.

Unsere Goldstücke...

...so können wir sicherlich unsere Ehrenamtlichen nennen. Wir freuen uns, dass wir sechs neue Kinder-TrauerbegleiterInnen 2021 ausbilden und in unserem Team begrüßen durften. Stück für Stück konnten sie sich in unsere Gruppen mit einbringen. Auch unser jährliches Mitarbeiterwochenende konnte stattfinden. Der Austausch miteinander, über Erfahrungen und Aktivitäten in den Gruppen ist jedes Mal wertvoll für alle Ehrenamtlichen.



Liebe Unterstützer,

welch´ ein Jahr 2021! Eine Achterbahn der Gefühle. Doch auch der positiven Gefühle. Wir haben Räumlichkeiten für unser zukünftiges Lacrima-Zentrum gefunden. Diese können wir, dank der Unterstützung von Sternstunden e.V., nach unseren Vorstellungen umbauen. Die Freude darüber ist grenzenlos! Wir werden unseren Traum von umfassender Trauerbegleitung verwirklichen und Familien in der Metropolregion weiterhin in ihren schweren Stunden zur Seite stehen.

Auf den nächsten Seiten unseres kleinen Jahresberichts, geben wir einen kleinen Einblick in unser Jahr. Wir haben versucht so viel Normalität, wie möglich für unsere Familien zu wahren. Und ein paar Traditionen, wie unser Sommerfest, konnten stattfinden.

Einen besonderen Dank möchte ich auch in diesem Jahr an meine ehrenamtlichen Trauerbegleiter richten. „Danke für Eure Unterstützung, ohne Euch wäre Lacrima nicht möglich. Eure Freude, euer Engagement und eure selbstlose Hilfe machen ein Angebot, das für Betroffene kostenlos ist, erst möglich. Unbezahlbar!“

Danke, danke, danke an alle, die mit Händen oder Spenden helfen. Und wer regelmäßig helfen möchte, den lade ich in unseren Freundeskreis ein. Werden Sie TrauerWegGefährte und helfen Sie mit einem jährlichen Beitrag Lacrima zu sichern.

Doch nun viel Spaß bei unserm Jahresrückblick.

*Herzlichst Ihre
Kusala JuSo*



Unsere Jugendlichen haben Elfchen geschrieben. Ein Gedicht, das nur aus elf Wörtern besteht und so viel mehr ausdrückt:

Trauer Unglaublich schwer Tränen fließen unaufhaltsam Ich bin so müde Ausnahmezustand

Vielen Dank an unsere Unterstützer:

- Sternstunden e.V.
- Stiftung Kinderförderung von Playmobil
- Hilfswerk des Lionsclub Nürnberg-Noris
- Sparkasse Nürnberg
- Elisabeth-Reiter-Stiftung
- Richter GbR
- Wohnbau Rost GmbH
- Egmont Seitz Malerwerkstätten GmbH

Und natürlich auch ein großes Dankeschön allen Einzelspendern und TrauerWegGefährten unseres Freundeskreises!

Spendenkonto

Bank für Sozialwirtschaft
IBAN: DE98370205000004304101
Stichwort: Lacrima



Lacrima – Zentrum für trauernde Kinder
Johanniter-Unfall-Hilfe e. V.
Regionalverband Mittelfranken
Johanniterstr. 3, 90425 Nürnberg
www.johanniter.de/mittelfranken/lacrima



JOHANNITER
Aus Liebe zum Leben

Stand 12/2021



Jahresbericht 2021

**Lacrima – Zentrum für
trauernde Kinder**



JOHANNITER
Aus Liebe zum Leben